

Le budget 2025 passe à la majorité, un subside crispe

BERTRIX
Conseil communal

Outre ce budget communal qui a parfois soulevé les passions, les conseillers ont adopté les synergies CPAS-Commune.

Avant d'aborder les différents sujets traités lors de cette longue soirée de conseil, c'est devant un parterre largement modifié par rapport à la précédente législature que l'on s'est retrouvé jeudi soir. Six nouveaux élus du côté de la majorité (Jean-Pierre Déom, Christelle Collard, Maxime Houchard, Émilie Romain, Guillaume Baudoin et Aurélie François) dont les deux derniers cités intègrent le collège aux côtés de Laurent Contor qui passe de conseiller à échevin.

Du côté de la minorité, de nouveaux visages également avec la venue de Marie Devahif, Béatrice Minet, Michèle Genatzy aux côtés de Jean-Pierre Graisse, ré-élu sur la liste Écolo. Passée cette revue des troupes en présence, la séance de jeudi a débuté par la présentation du rapport de sy-

nergies CPAS-Commune par la présidente Vinciane Pierrard. « De nombreuses synergies qui ont permis de faire de belles économies d'échelle. Avec le maintien d'un conseiller en logement, énergie et préventions tout en maintenant également un directeur financier commun », a-t-elle notamment relevé. Un bulletin qualifié de « mauvais » par la voix de Jean-Pierre Graisse dans la minorité. Avec une réponse motivée de la présidente.

Le subside au Baudet'stival débattu
C'est comme à l'habitude un long page par page auquel on a eu droit pour la présentation du budget communal par le bourgmestre Mathieu Rossignol. Au niveau de l'ordinaire, le bourgmestre le qualifie d'abord d'ambitieux avec de nombreux investissements et travaux. « Nous maintenons les différentes primes avec également un maintien de la somme de 1 400 000 € pour le CPAS, de nombreux projets en faveur des aînés, des ventes de bois pour un montant estimé à 1 700 000 € ou encore une assistance informatique à domicile pour ce qui est de l'ordinaire. Quant à l'extraordi-

naire, on consacre deux millions pour l'entretien des voiries ainsi que 40 000 € pour le budget participatif », relève-t-il.

Tout cela avant d'entamer le page par page souvent entrecoupé de remarques ou demandes d'éclaircissement de la part de la minorité. Notamment pour les jetons de présence, les redevances pour le marché hebdomadaire, la nécessaire refonte de Bertrix Initiatives ou encore le projet Pentagone.

Mais le coup d'éclat de ce budget tombera lorsqu'il s'agira d'aborder un subside de 25 000 € à destination du Baudet'stival, dont le bourgmestre est aussi un des organisateurs, fortement contesté par le conseiller de la minorité Léon Collin, qui soupçonne une forme de double casquette mal venue. Réponse du bourgmestre qui argumente cette intervention par le fait des nombreuses retombées qu'engendre le Baudet'stival. Notamment en signalant les différents apports générés par la présence du festival. On aura compris qu'on ne pourra reconcilier les deux parties sur ce sujet.

Au moment du vote du



Prestation de serment de la présidente du CPAS Vinciane Pierrard qui repart pour un quatrième mandat à ce poste.

budget ordinaire, le conseiller de la minorité Jean-Pierre Graisse justifiera son vote négatif, rejoint par les sept autres membres de la minorité.

En ce qui concerne l'extraordinaire, l'échevin Laurent Contor détaillera les différents postes du budget en soulignant notamment la mise en conformité de

toute une série de bâtiments, l'achat d'une tondeuse pour le centre sportif, la création d'un parc à l'arrière de l'ancien bâtiment du New In ou encore la maison communautaire. Au vote, les six membres du groupe Ensemble émettent un vote négatif face aux seize autres membres.

YVON JUSSERET

Quid du futur stand de tir ?

Lors de la présentation des suppléments au budget extraordinaire, le projet du futur stand de tir a continué de soulever les passions. Un budget dont le montant s'élève à 16862383 €. Une somme que le conseiller de la minorité Léon Collin juge trop importante, la qualifiant même de représenter deux tiers du budget communal. Le bourgmestre Mathieu Rossignol insiste à nouveau sur le fait que, si les subsides ne sont pas trouvés, la Commune n'investira aucun denier dans ce projet, qui serait alors abandonné. « Et si le sujet fait partie du supplément au budget extraordinaire, c'est uniquement pour le reporter en 2025 dans l'attente d'une réponse à de nouveaux subsides », ajoute le maieur. Un vote intervient pour ce supplément au budget extraordinaire et se solde par avis négatif de six membres de la minorité.



OCHAMPS

Noël au Congo Au Congo, sur les hauteurs d'Ochamps (Libin), a pris place une crèche de Noël réalisée entièrement par des bénévoles du village. Découpées au laser, les différentes silhouettes se distinguent à la tombée de la nuit grâce à un jeu de lumière. De quoi donner un caractère chaleureux à la crèche. Ce travail de bénévoles a permis de réunir tout un quartier à l'approche des fêtes de fin d'année.

OCHAMPS

« **Mon chemin de vie** » Surtout connue en tant que « Mademoiselle Annie », Anne-Marie Lambert, figure bien connue du village d'Ochamps (Libin), est partie il y a un peu plus d'un an. Son autobiographie intitulée *Mon chemin de vie* est toujours en vente auprès de Jean-Marie Lambert (0495/13 14 82). Pour rappel, les bénéfices des ventes sont entièrement partagés entre la Fondation Charcot et l'Association mucoviscidose.